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Уважаемые избиратели, дорогие нижегородцы!

В ушедшем году нашей стране пришлось справляться с серьезными вызовами и угрозами в условиях глобального противостояния.

Антироссийские санкционные ограничения поставили новые непростые задачи, но в то же время стали толчком для развития суверенитета экономики

страны. Этот год показал, что Россия не просто выдержала гнет западных санкций, но начала уверенное движение вперед.

В 2023 году Нижегородский регион благодаря совершенствованию законодательства и административных процедур занял 3-е место в

Национальном рейтинге состояния инвестиционного климата. Это выдающееся достижение! Экономика Нижегородской области успешно перестроилась

и заработала по-новому. Мы растем по всем направлениям. Это результат большой системной работы, которую сообща проводят губернатор Глеб

Никитин, правительство Нижегородской области, депутаты Законодательного собрания, бизнес и экспертное сообщество. В Дзержинске, в Кстово

созданы производственные кластеры, реализуются стратегически важные инвестпроекты. Нижегородские предприятия активно принимают участие в

федеральных программах. Продолжена поддержка сельскохозяйственных производств и малого бизнеса. Депутаты Законодательного Собрания

совместно с правительством области работают над решением актуальных проблем аграрной отрасли – снижением закупочных цен, недостатком

квалифицированных кадров, обеспечением техникой.

Внешние обстоятельства не смогли помешать самому главному – выполнению всех социальных обязательств. Бюджет области сохранил

социальную направленность, в котором была предусмотрена индексация социальных выплат, были заложены серьезные средства на образование,

медицину, соцподдержку граждан; запущены новые программы социальной поддержки – для участников СВО и членов их семей, для жителей новых регионов

страны; расширены меры социальной поддержки ветеранов боевых действий; проведена активная работа по оптимизации мер социальной поддержки

семей с детьми; выросли расходы на расселение аварийного жилого фонда и продолжена работа по обеспечению детей-сирот жильем.

В регионе расширились возможности местного самоуправления, получают поддержку инициативы с мест, люди сами определяют Стратегию

развития региона и направление расходования средств программ инициативного бюджетирования. Впервые эта работа получила системное наполнение,

и результат превзошёл все ожидания! Решаются масштабные инфраструктурные задачи. Благодаря участию в федеральных и региональных программах

продолжено благоустройство общественных пространств, ремонт дорог, строительство и капремонт школ, детских садов, больниц.

Проекты формирования комфортной городской среды, инициативы жителей в рамках программы «Вам решать!» изменяют и облик Дзержинска,

делают его еще более комфортным для жизни. Возросла инвестиционная привлекательность Дзержинска. А это залог успехов на десятилетия вперед. В

Дзержинске открылась новая школа «Город наук», строится еще одна, возводится уникальный Центр по адаптивным видам спорта; заработал новый

ФАП; прошла полная реконструкция городского водопровода и коллектора; проведен газ на Пыру; продолжается масштабное жилищное и дорожное

строительство; реализуется крупнейший проект по замене лифтов; расселяется аварийный фонд. Город живет насыщенной событиями культурной

жизнью. Всё это говорит о том, что Дзержинск развивается комплексно. Считаю, нужно сказать огромное спасибо промышленникам, бизнесменам,

ученым, педагогам, врачам, всем, кто вкладывает свой труд в развитие города.

Никто сегодня не сможет сказать, что регион стоит или буксует на месте. Экономика региона показала высокую адаптивность к новым

условиям и лидерство во многих отраслях. Успех достигается совсем не ради «наград», а ради благополучия жителей. Наша работа строится, прежде

всего, на основе наказов избирателей. Предстоит сделать очень многое и в самых разных направлениях. Задачи масштабные, но общими усилиями мы

сумеем их решить. Всё зависит прежде всего от позиции людей – всех жителей области. Благодарю вас за активность, инициативность, включение в

совместную деятельность, ваши советы, оказанное доверие и поддержку.

Уверен, что динамичное развитие Нижегородской области обязательно продолжится. Нужно развивать эти достижения, наращивать темпы и

увеличивать объемы – в разы! Действуем сообща!



➢ При непосредственном участии Евгения Люлина принят целый ряд важных законов для Нижегородской
области и была создана эффективная нормативная правовая база, способствующая развитию
инвестиционной деятельности, малого предпринимательства, проведению жилищной реформы, реализации
социальных программ, реформы местного самоуправления.

➢ Ассоциацией законодателей ПФО, координатором которой является Е.Люлин, инициированы важные
поправки в действующее федеральное законодательство. Ведется системная работа над реализацией
решений Ассоциации. Проводится мониторинг исполнения решений членами Ассоциации, анализируются
ответы федеральных органов власти и принимаются решения о дальнейшей работе по каждому пункту всех
решений Ассоциации.

➢ Нового качественного уровня достигло международное межпарламентское сотрудничество. Нижегородская
область стала первым регионом в стране, заключившим соглашения с законодателями всех регионов
Белоруссии. Масштабным событием стал II Съезд малых городов Гродненской области Республики Беларусь и
Нижегородской области.

➢ В фокусе внимания - развитие молодежного парламента. Заседания молодежной окружной парламентской
структуры стали проходить параллельно с заседаниями Ассоциации органов государственной власти
субъектов Российской Федерации Приволжского федерального округа, что позволяет молодому и старшему
поколению вместе обсуждать ключевые темы, анализировать проблемы. Нижегородская область по теме
реализации молодежной политики находится на лидерских позициях и в ПФО, и в России. Опыт
Молодежного парламента востребован на окружном уровне. Нижегородские молодые парламентарии
представили проекты по развитию агротуризма в регионе, внесли предложения по снижению оттока
молодежи из села, по развитию транспорта и молодежных пространств.

- Председатель Законодательного Собрания Нижегородской области.                                           
- Координатор Ассоциации законодателей ПФО.  
- Руководитель Ассоциации представительных органов муниципальных образований     
Нижегородской области при Законодательном Собрании Нижегородской области.                                                    
- Депутат – член фракции Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Законодательном Собрании Нижегородской 
области.



➢ В регионах ПФО приняты законы о молодежной политике, о патриотическом воспитании. Отмечена
положительная тенденция роста числа молодежи, вовлеченной в патриотическое воспитание.

➢ Сделан акцент на изучении уникальных практик, опыта работы не только в сфере законотворческой
деятельности, но и в части обеспечения работы региональных парламентов, распространения опыта
Законодательного Собрания Нижегородской области по внедрению принципов бережливого производства.

➢ Законодательное Собрание Нижегородской области - лидер по внедрению бережливых технологий.
Региональный парламент единственный орган власти в стране, получивший награду.

➢ Продолжена практика проведения Парламентских дней и практика проведения совместных совещаний
депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации, Законодательного
Собрания Нижегородской области и депутатов городской Думы города Нижний Новгород .

➢ Одной из приоритетных задач стала поддержка мобилизованных нижегородцев, добровольцев,
участников специальной военной операции и их семей, помощь соотечественникам, проживающим на
новых территориях – в Донецкой и Луганской Народных Республиках, Запорожской и Херсонской областях.

➢ В 2023 году Законодательное Собрание продолжило активную работу по сбору гуманитарной
помощи для нижегородских военнослужащих (оборудование, техника, тёплые вещи, продуктовые наборы).

- Председатель Законодательного Собрания Нижегородской области.                                           
- Координатор Ассоциации законодателей ПФО.  
- Руководитель Ассоциации представительных органов муниципальных образований     Нижегородской области при Законодательном 
Собрании Нижегородской области.                                                                           
- Депутат – член фракции Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Законодательном Собрании Нижегородской области.



ИТОГИ работы Законодательного Собрания              
в 2023 году:

заседаний

13 Законодательного

Собрания

180 принятых

законов
400 постановлений

свыше 400 рассмотренных вопросов – все были направлены на то, 
чтобы помочь, расширить возможности, сделать комфортнее жизнь нижегородцев.



Проведение технического обследования 
почти 3-х тысяч многоквартирных 
домов, многие из которых нуждались в 
проведении капремонта в более ранние 
сроки, чем было запланировано 
изначально.

▪ Тема «разливаек» год назад 
казалась неподъемной, а сегодня 
поправки парламента проходят 
второе чтение в Госдуме.

▪ Принята инициатива о сокращении 
действия лицензий на продажу 
алкоголя с 5 лет до 1 года, чтобы 
запретить торговлю спиртным 
рядом со школами-новостройками. 
Вносится в Госдуму.

Увеличение затрат на строительство и капремонт школ, переселение из аварийного жилья и 
ремонт областных библиотек, финансирование программы капитального ремонта школ , 
проекта «Культура малой родины». 
Отремонтировано больше 400 социальных объектов. Школы и больницы оснащаются новым 
оборудованием. Развивается санитарная авиация, речной, электротранспорт, отремонтировано более 
1000 километров дорог. В районах появляются комфортные общественные пространства, созданные при 
участии самих жителей, на них сегодня выделяется в 60 раз больше средств по сравнению с предыдущими 
годами. Расходы по программе «Вам решать!» достигли 1,2 млрд. рублей.

ОСНОВНЫЕ ИТОГИ:  БЮДЖЕТ - 2024 сохранил социальную направленность. 
Две третьих расходов направлены на социальную сферу. Проиндексированы все социальные выплаты.

Наибольший объем средств заложен на госпрограммы «Развитие образования», «Развитие здравоохранения».                         
Предусмотрена индексация социальных выплат отдельным категориям граждан. В фокусе внимания  - закрепление 
технологического лидерства, повышение качества услуг ЖКХ, формирование комфортной городской среды.               
Продолжено воплощение стратегии развития IT-кластера.

Увеличение объема финансирования за счет средств областного бюджета на 
оказание гражданам высокотехнологичной медицинской помощи, на поддержку 
сельского хозяйства, инвестиционных проектов и модернизацию коммунальной 
инфраструктуры, на комплексное развитие Нижегородской агломерации, на 
проекты, направленные на повышение качества жизни нижегородцев.

Поддержан проект поправок в Трудовой кодекс, упростивший трудоустройство 
несовершеннолетних. После принятия этих поправок число вакансий для 
подростков в стране увеличилось в три раза.



✓ В Донецкой Народной Республике и в 
Ростовской области впервые состоялись 
заседания Ассоциации Молодежных 
парламентов России. 

Обсудили обмен региональными практиками 
патриотического воспитания молодежи, опыт 
реализации проектов в сфере молодежного 
инициативного бюджетирования и 
законотворческую работу в новых регионах 
страны. Проект модельного закона о 
молодежной политике, разработанный 
нижегородскими ребятами, ляжет в основу 
законопроекта о молодежной политики в новых 
регионах.

✓ Особое внимание уделено 
возрождению речного транспорта, 
развитию отрасли судостроения.

Год назад «Валдаи» и «Метеоры» 
были исключением, а сегодня Госдума 
включает расходы на развитие 
речного транспорта в федеральный 
бюджет.

✓ Реализация программы газоснабжения и 
газификации Нижегородской области. 

Инвестиции «Газпрома» до 2025 года вырастут с 
14,7 млрд до 26,3 млрд рублей. Протяженность 
будущих газопроводов увеличится в 5 раз, будут 
газифицированы 186 населенных пунктов.

✓ Продлено действие льготы по уплате 
транспортного налога участниками СВО еще 
на год. 

✓ Льготы на капремонт для одиноко 
проживающих и неработающих пенсионеров 
старше 70 и 80 лет станут в Нижегородской 
области бессрочными.

✓ Продолжит развитие региональное 
законодательство о туризме, особенно 
сельского и экологического. Будут 
разрабатываться льготы турбизнесу, 
тестироваться новые форматы поддержки.   

✓ Подведены итоги мониторинга 
правоприменения закона о 
бесплатной юридической 
помощи – система работает 
эффективно. 

✓ На Нижегородскую область 
сегодня приходится более трети 
всех бесплатных юруслуг ПФО. 

Развивать это направление 
крайне важно. Люди должны знать 
свои права и не платить за то, 
что им положено бесплатно.

✓ Внесли в перечень получателей бесплатных 
юридических услуг участников СВО и членов 
их семей. За оформление нотариальной 
доверенности получателей заплатит 
областной бюджет.

«Важно, чтобы мы не просто зажгли факел 
посреди населенного пункта, а чтобы газ 
появился в жилых домах, в котельных 
учреждений образования, культуры, 
здравоохранения и спорта. И это наша 
общая задача»,- Е. Люлин.



ИТОГИ работы Ассоциации 
законодателей ПФО 

в 2023 году:

Проведён первый слет сельской молодежи.
Сформулированы пути решения кадровых
проблем промышленности, комплексного
развития сельских территорий.

Предложено принять федеральную программу
капремонта детских садов, вернуть систему
распределения выпускников вузов, учредить
День семейных трудовых династий.

Поддержана инициатива губернатора по
развитию скоростного речного транспорта, и вот
– с 2024 года Правительство РФ ежегодно
выделяет 1 млрд рублей на льготный лизинг
малых пассажирских речных судов.

Начата борьба с «разливайками». Госдума
рассматривает закон о праве регионов наводить
порядок в сфере розничной торговли
алкоголем.

Некоторые инициативы планово переходят на
будущий год. Работа по ним еще ведется в
Госдуме, Правительстве России, в органах
исполнительной власти регионов.

ИТОГОМ 70-го заседания Ассоциации законодателей ПФО стал целый комплекс предложений, которые будут 
направлены в Госдуму и правительство РФ, правительствам субъектов РФ.

По вопросу развития системы здравоохранения на селе:

- Разрешить деятельность передвижных аптечных пунктов, дать льготы по налогам медработникам, продлить и 
расширить программу модернизации первичного звена здравоохранения.

- Увеличить выплаты по программам «Земский доктор» и «Земский фельдшер», а также разработать жилищную 
программу для медиков.

- Обеспечить врачей в сельской местности транспортными средствами, оплатить им получение водительских 
прав и ОСАГО.

По вопросу инициативного бюджетирования:

- Внести проекты инициативного бюджетирования в одну из госпрограмм в качестве самостоятельной 
подпрограммы.

- Снизить возраст участников программ инициативного бюджетирования с 16 до 14 лет.

- Разрешить направлять сэкономленные на программе средства на решение местных проблем.

- Отменить комиссии с граждан за уплату инициативных платежей в местные бюджеты, разрешить применять 
инвестиционный налоговый вычет в отношении инициативных платежей.

- Создать федеральный информцентр, учредить федеральные гранты и субсидии на проекты инициативного 
бюджетирования.



Политическая повестка заседания 21 февраля -
насыщенная.

➢ Общие итоги:

- Согласована новая структура правительства области,
приняты важные кадровые изменения, которые помогут
повысить эффективность управления регионом.

- Рассмотрены вопросы о внесении изменений в
бюджет: увеличен бюджет дорожного фонда; увеличено
финансирование лекарственного обеспечения
региональных льготников.

- Начинается новый крупнейший проект по замене
лифтов на территории всего региона.

- «Продвинулись» по теме «разливаек» - принят закон,
проект которого внесён Е. Люлиным, установивший
максимально возможные для регионального
законодательства высокие размеры штрафов за
нарушение тишины и покоя граждан.

- «Продвинулись» по теме и борьбе с новой формой
токсикомании молодежи - сниффингом.

- Вышли с предложением к федеральным коллегам по
бесплатной газификации многоквартирных домов.

- Расширили список категорий граждан, которые в
первоочередном порядке могут воспользоваться
бесплатной юридической помощью. Включили
инвалидов и ветеранов боевых действий, а также членов
их семей.

16 февраля. ИТОГИ ЗАСЕДАНИЯ КОМИТЕТА 
ПО ТРАНСПОРТУ И ДОРОЖНОГО ХОЗЯЙСТВА.

«Налаживание авиасообщения с Республикой Беларусь – это
ещё одно направление, которое мы будем развивать так же
активно, как и предыдущие – с Калининградом и Санкт-
Петербургом. Беларусь важна для Нижегородской области – в
первую очередь, как стратегический партнёр. Благодаря
открытию этого маршрута установятся новые торговые и
промышленные связи, кроме того, появятся новые
туристические маршруты…», - Евгений Люлин.



Законотворческая деятельность.

Почти каждый месяц в течение года вносились поправки в закон «Об областном бюджете на 2023 год и на плановый период 
2024 и 2025 годов», отражая рост поступлений налоговых и неналоговых доходов. 

Самыми дополняемыми статьями расходов стали обеспечение лекарствами льготников,
поддержка сельского хозяйства, инвестиционных проектов и модернизация коммунальной
инфраструктуры.«Такая положительная динамика

радует. Благодаря этому на социально
значимые цели можно направить
дополнительные средства – это и
ремонт детской областной больницы, и
покупка лекарств для региональных
льготников, и поддержка наших
лесопромышленников», - Е. Люлин.

✓ Постановление о внесении региональным парламентом в Государственную Думу ФС РФ проекта 
изменений в федеральный закон №171-ФЗ «О государственном регулировании производства и 
оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции и об ограничении 
потребления (распития) алкогольной продукции». 

Депутат активно занимается этой темой: проводит выездные рейды, работает с 
обращениями граждан. «Огромное количество людей страдает от соседства с питейными 
заведениями, расположенными на первых этажах многоквартирных домов – так называемыми 
«разливайками».

« Как депутат я плотно занимаюсь этой проблемой в Дзержинске. Знаю, что она актуальна для 
многих населенных пунктов в нашей стране. Просто закрыть эти злачные места местные 
власти не могут, так как по документам это приличные кафе, а их помещения в свое время 
переводились в статус нежилых под офис или магазин. По федеральному законодательству 
субъекты РФ лишены права регулировать деятельность таких заведений по времени и месту. 
Сейчас мы хотим исправить эту системную ошибку», - Е. Люлин.



✓ В центре внимания – федеральный закон «О народных художественных промыслах», куда вошли поправки Законодательного 
Собрания нашей области. Закон будет очень актуальным для Нижегородской области. В регионе развивается 14 видов ремесел в 27 
местах традиционного бытования. 

✓ Обращение к заместителю Председателя Правительства Российской Федерации Александру Новаку по вопросу отнесения 
многоквартирных домов к объектам, подлежащим догазификации.

«К нам поступают обращения граждан и предложения от органов местного самоуправления региона, которые просят отнести 
многоквартирные дома к объектам, подлежащим бесплатной для граждан догазификации», - отметил Евгений Люлин.

✓ Обращение в адрес заместителя Председателя Правительства РФ Виктории Абрамченко с просьбой ускорить внесение поправок в 
Лесной кодекс.

- Изменения в Лесном кодексе позволят лицам, реализующим крупные инфраструктурные проекты, строительство и реконструкцию 
объектов лесной инфраструктуры и других инфраструктурных объектов, получить право собственности на древесину на основании 
договора купли-продажи лесных насаждений, что способствует улучшению санитарного состояния и пожарной безопасности лесов.

✓ Обращение к Заместителю Председателя Правительства Российской Федерации Виктории Абрамченко по вопросу разработки 
федеральной программы по борьбе с борщевиком Сосновского.

- Инициатором обращения стал молодежный парламент.

✓ Проект федерального закона «О создании межрайонных судов Нижегородской области».
- Принятие федерального закона позволит перераспределить и более рационально использовать установленную федеральным 
законодательством численность судей и работников аппаратов судов. 



✓ Закон Нижегородской области «О внесении изменений в закон Нижегородской области «О мерах социальной поддержки детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения родителей».

- направлен на предотвращение возможного мошенничества в отношении детей-сирот. Для этого правительство региона 
наделяется дополнительными полномочиями на установление условий предоставления жилищных сертификатов.

✓ Обращение в Правительство РФ с просьбой предоставить право на досрочное назначение трудовой пенсии педагогам 
дополнительного образования со стажем 25 лет и более.

✓ Обращение в Госдуму:  разработать поправки в законодательство о недропользовании, чтобы защитить интересы муниципалитетов, 
населения и бизнеса.

«Очередь лиц из числа детей-сирот на жилье будет двигаться быстрее благодаря 

реализации механизма предоставления сертификатов», - Евгений Люлин



✓ Закон Нижегородской области «О внесении изменений в закон Нижегородской области «О мерах социальной поддержки 
отдельных категорий граждан при уплате взносов на капитальный ремонт общего имущества в многоквартирных домах, 
расположенных на территории Нижегородской области».

✓ Закон Нижегородской области «О внесении изменений в закон Нижегородской области «О транспортном налоге». 

✓ Законопроект "О содержании домашних животных в Нижегородской области".

-документ предусматривает обязательную регистрацию домашних животных (кроме кошек). 

✓ Законопроект о внесении изменений в региональный КоАП. 

- статья предусматривает административную ответственность за нарушение тишины и покоя. Размер наказания не менялся с 2015 
года, в связи с чем возник вопрос о малозначительности установленных штрафов и неэффективности санкций. Законопроект 
предусматривает увеличение штрафов - для граждан в размере от трех до четырёх тысяч рублей. И от четырёх до пяти тысяч – если 
нарушение совершено повторно. «Изменения в КоАП позволят приструнить не на шутку разгулявшиеся «разливайки». Для шумных 
посетителей штрафы за нарушение тишины пора увеличивать в несколько раз. Больше 8 лет их размер не менялся. Для тех, кто 
повторно нарушит закон – штраф будет еще больше»,-Е.Люлин. 

✓ Закон Нижегородской области «О внесении изменений в отдельные законы Нижегородской области по вопросу 
продления срока применения налоговых льгот по налогу на прибыль организаций».  

- документ устанавливает одну из мер поддержки организаций, реализующих приоритетные инвестиционные и инновационные проекты, 
общественных организаций инвалидов, организаций народных художественных промыслов, компаний, занимающихся почтовой и 
курьерской деятельностью, а так же являющимся участниками специальных инвестиционных контрактов.



o 7 февраля Евгений Люлин провел совещание по вопросам продажи алкоголя в заведениях общепита, 
расположенных в жилых домах, и вышел с законодательной инициативой о внесении изменений в КоАп -
двукратно увеличить штрафы за нарушение тишины и покоя граждан. За повторное нарушение – еще больше.

o Одним из вариантов решения проблемы на региональном уровне может стать  возможность внесения изменений 
в правовые акты Правительства области, регулирующие проведение проверок при розничной продаже 
алкогольной и спиртосодержащей продукции.

o Для эффективной борьбы с «разливайками» требуются изменения в федеральном законодательстве. 
Комитет Совета Федерации поддержал идею возвращения субъектам РФ полномочий по регулированию работы 
подобных заведений, направленную Ассоциацией законодателей ПФО.

o 5 декабря 2023 года итогом этой большой работы стало принятие в первом чтении Государственной Думой 
Федерального Собрания Российской Федерации закона "О внесении изменений в Федеральный закон "О 
государственном регулировании производства и оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей 
продукции и об ограничении потребления (распития) алкогольной продукции" (о совершенствовании 
законодательного регулирования розничной продажи алкогольной продукции при оказании услуг общественного 
питания в объектах общественного питания, расположенных в многоквартирных домах и (или) прилегающих к 
ним территориях).

«Повышение штрафов за нарушение закона о тишине может помочь в борьбе с «разливайками», - Евгений Люлин.



Работа в других форматах:
❑ Возглавил делегацию регионального парламента в республике Беларусь, провел рабочую встречу с белорусскими 

коллегами в Палате представителей Национального собрания Республики.                                                         
С белорусской стороны во встрече приняли участие заместитель председателя Палаты представителей Национального собрания 
Республики Валерий Мицкевич, председатель Постоянной комиссии Палаты представителей по государственному строительству, 
местному самоуправлению и регламенту Валентин Семеняко, председатель Брестского областного Совета депутатов Юрий Наркевич, 
председатель Гродненского областного Совета депутатов Елена Пасюта, председатель Витебского областного Совета депутатов 
Владимир Терентьев. 

в рамках встречи состоялась церемония подписания соглашений между Законодательным Собранием Нижегородской области 
Российской Федерации и Гродненским, Брестским и Витебским областными Советами депутатов Республики Беларусь. Встреча 
предварила открытие II Съезда малых городов Гродненской области Республики Беларусь и Нижегородской области. Посещение 
объектов в Гродненской области, изучение потенциала свободной экономической зоны (СЭЗ) «Гродноинвест», посещение фестиваля 
«Дажынкi-2023».

❑ Рабочая встреча  с делегацией Республики Сербской, прибывшей в Нижний Новгород во главе с министром энергетики и 
горного дела Республики Сербской Петаром Джокичем.

обсуждение перспектив дальнейшего развития торгово-экономического и культурно-образовательного сотрудничества. 
Нижегородская область продолжает реализовывать внешнеполитический курс Российской Федерации на сближение с балканскими 
странами, в частности с Боснией и Герцеговиной. 

❑ X Форум регионов России и Беларуси.

участие в пленарном заседании и во встрече председателей верхних палат парламентов России и Беларуси с главами регионов двух 
стран, которую провели председатель Совета Федерации ФС РФ Валентина Матвиенко и председатель Совета Республики 
Национального Собрания Беларуси Наталья Кочанова.  Главные вопросы – интеграционные программы, технологическая и 
промышленная независимость, импортозамещение.
Подписание соглашения между Законодательным Собранием Нижегородской области и Государственным Собранием – Курултаем 
Республики Башкортостан. Выступил с докладом «Сотрудничество регионов, районов и городов России и Беларуси, как важнейший 
фактор укрепления Союзного государства».                                                                                     
Вручение подарочного сертификата на автомобиль «Газель NEXT Комби» Благотворительному фонду им. Алексея Талая (г. Минск) 
от Нижегородской области.

❑ Участие в работе второго Международного форума «СО.ЗНАНИЕ». 

форум был посвящён экологии, развитию социальной сферы, государственному и корпоративному управлению. Дискуссионная 
площадка собрала в столице Приволжья представителей правительства России, глав регионов страны, а также представителей 
Сербии, Шри Ланки, Армении, Беларуси.



Работа в других форматах:
❑ Парламентские встречи в рамках Международных Рождественских образовательных чтений.

главные вопросы затронули темы традиций и культурного наследия как основы духовно-нравственного воспитания 
людей, популяризации духовной литературы в школах и вузах.

❑ Участие в Международном форуме Волонтёров Победы.

форум собрал на одной площадке 300 волонтёров из разных регионов страны. Говорилось о важной роли волонтёров,
обсуждались вопросы организации онлайн-шествия «Бессмертного полка» во время пандемии и работа добровольцев по
оказанию помощи военнослужащим в зоне СВО и их семьям.

❑ Участие в XIX Международном фестивале народных художественных промыслов «Золотая хохлома».

фестиваль «Золотая хохлома» приурочен к празднованию Дня народных художественных промыслов, который был
установлен по Указу Президента России Владимира Путина в 2022 году. Фестиваль стал международным брендом,
визитной карточкой нижегородской земли.

❑ Участие в работе 26-го Петербургского международного экономического форума.

были заключены соглашения о реализации проектов в сфере транспорта, металлургии, логистики, судостроения, ИТ.

❑ Участие в совместном совещании депутатов Законодательного Собрания Нижегородской области, Государственной
Думы Федерального Собрания Российской Федерации и депутатов городской Думы Нижнего Новгорода «Открытый
диалог - приоритеты Нижнего Новгорода».

обсуждались перспективы развития туризма в Нижнем Новгороде и регионе и меры поддержки для инвесторов
туристской отрасли.

❑ Участие в заседании Комиссии по аграрно-продовольственной политике, природопользованию и экологии Совета
Законодателей РФ при Федеральном Собрании.

обсуждались актуальные проблемы сбыта фермерской продукции и возможность введения новых мер господдержки
агропромышленной отрасли.



Работа в других форматах:

❑Участие в очном заседании Совета при полпреде Президента РФ в ПФО в качестве координатора приволжской
Ассоциации законодателей.

анализ мероприятий, направленных на улучшение делового климата и привлечения инвестиций и обмен
опытом, согласованные усилия – все это создает предпосылки для роста и движения вперед всех регионов ПФО.

❑Участие в работе Ассоциаций законодательных органов государственной власти субъектов Российской
Федерации в Приволжском Федеральном округе.

главные темы:

✓ укрепление технологического суверенитета России, а также ключевые аспекты внедрения новых технологий
в промышленность регионов.

✓ вопросы обеспечения отрасли здравоохранения медицинскими кадрами для обеспечения населения
гарантированным объемом бесплатной медицинской помощи; внесение новых предложений,
способствующих повышению качества и доступности оказания медицинской помощи на селе; разработка
механизмов решения проблемы дефицита кадров – создание условий для целевого обучения, льготного
ипотечного кредитования, единовременные денежные выплаты, строительство жилья.

✓ вопросы законодательного регулирования поддержки местных инициатив.

✓ анализ лучших практик инициативного бюджетирования.

✓ инициатива о создании единой федеральной площадки для расчета прогноза потребности в
квалифицированных кадрах и проведения мониторинга региональных рынков труда.

❑Участие работе Ассоциации представительных органов МСУ Нижегородской области при Законодательном
Собрании.

центральной темой обсуждения стали вопросы поддержки молодых специалистов.



Работа в других форматах:
❑ Участие в заседании экспертного совета стратегии развития Нижегородской области.

подведение итогов, анализ результатов и внесение новых предложений и актуализация документа.

❑ Участие в заседании Ассоциации молодежных парламентов при законодательных органах государственной власти
субъектов РФ Приволжского федерального округа.

обсуждались возможности и перспективы повышения уровня подготовки рабочих кадров и привлечения молодых
квалифицированных специалистов на высокотехнологичные производства.

❑ Кустовой форум молодежных палат.

проработка серьезных инициатив и обмена мнениями между молодежью из разных районов.

❑ Участие в Слете сельской молодежи Приволжского федерального округа.

❑ Участие в панельной дискуссии «Аграрное будущее России: пути развития».

участники Слета из 14 регионов ПФО выработали предложения по комплексному развитию сельских территорий и
представили наиболее успешные практики работы на селе.

❑ Рабочая встреча с делегацией Сахалинской областной Думы во главе с председателем Думы Еленой Касьяновой.

обсуждение вопросов межпарламентского сотрудничества, развития Нижегородской и Сахалинской областей, обмен
опытом законотворческой работы.

❑ Участие в работе форума "iВолга".

инициировал создание профильной смены молодых парламентариев "Голос молодежи - более 150 молодых законодателей
Приволжского федерального округа. Итогом работы стали 8 законодательных инициатив, разработанных Молодежными
парламентами. Инициативы получили поддержку со стороны законодательных органов власти Приволжского федерального
округа. Проект федерального закона "Об общих принципах организации бережливого управления в органах публичной власти
субъектов Российской Федерации", разработанный Молодежным парламентом при Законодательном Собрании
Нижегородской области, получил поддержку всех глав законодательных органов власти Приволжского федерального округа и
готовится к внесению на рассмотрение регионального парламента.

❑ Участие в спартакиадах законодателей Нижегородской области.

привычный формат Спартакиада ФСК «Парламент» приобрела в 2012 году, став ежегодной. Количество видов спорта и число
участников с каждым годом растет.



Общественная приемная депутата 

Законодательного Собрания                 

Нижегородской области

Евгения Борисовича Люлина

находится по адресу: 

606034, г. Дзержинск, ул. Галкина, д.5-А, оф.12.

Тел.: (8313)32-42-23, +7 920 045 40 17.

График работы: ПН-ЧТ: 9.00 -17.00, ПТ: 9.00-16.00.

электронная почта депутата – lylin@zsno.ru .

Школа 17

mailto:lylin@zsno.ru


Традиционный рабочий день начинается с просмотра соцсетей.

Они лучше всего говорят о том, что действительно волнует людей.

Сообщений всегда много: от житейских бытовых до таких, которые

требуют изменения в законодательство. Только за месяц

посредством соцсети приходит больше 130 обращений

нижегородцев со всего региона.

Давно взял за правило оперативно отвечать на каждое.

✓ Всегда можно написать депутату или оставить свой комментарий 

на личных страницах в  социальных сетях, через электронную почту:

▪ Вконтакте https://vk.com/evgeniy.lyulin .

▪ Одноклассники https://ok.ru/profile/587178665128 .

▪ тг-канал https://t.me/lyulin52. 

▪ lylin@zsno.ru

✓ Можно отправить обращение через онлайн-приемную на сайте Законодательного Собрания –

▪ https://зсно.рф/reception/, задать вопрос в прямом эфире.

✓ Есть страница на сайте Законодательного Собрания –

▪ https://www.zsno.ru/deputy/158742/ .

https://vk.com/evgeniy.lyulin
https://ok.ru/profile/587178665128
https://t.me/lyulin52
mailto:lylin@zsno.ru
https://зсно.рф/reception/
https://www.zsno.ru/deputy/158742/


«
Для меня главный приоритет – это наши жители. Мы 

поменяли формат работы с обращениями граждан. Так, в 
социальных сетях мы отвечаем нижегородцам в течение 30 

минут вместо 5 часов — это в 9 раз быстрее, чем было 
раньше. Также в четыре с лишним раза сократилось время 

составления обращений по этим вопросам в другие 
структуры. В будущем необходимо внедрять проекты, 

влияющие не только на работу парламента, но и создающие 
еще более тесное взаимодействие с нижегородцами.

»



16
личных 

приемов

372 
письменных 
обращения

свыше 2000 устных обращений, включая    
звонки и сообщения в социальных сетях;

«горячие линии» и прямые эфиры.

o Превалируют вопросы социальной сферы, благоустройства территорий,

ЖКХ и коммунально-бытовых услуг; вопросы, связанные с частичной

мобилизацией.

o По всем поступившим вопросам в ходе личных приемов или через

устные и письменные обращения жителям оказывается практическая

помощь, даются разъяснения и консультации.

o Личные обращения в социальных сетях (Вконтакте, Telegram – канал)

набирают с каждым годом большую активность.



Перспективные направления работы:
• Совершенствование федерального и регионального законодательства.

• Мониторинг действующего законодательства.

• Мониторинг реализации государственных программ региона.

• ! В фокусе внимания - программа по капитальному ремонту учреждений образования – детских садов
и школ. Она финансируется из местного бюджета при поддержке Правительства Нижегородской
области. Благодаря комплексному подходу за несколько лет произведены трудоемкие и затратные
работы на зданиях. Начался следующий этап - выполнение внутренних работ и благоустройство
территорий.

• Депутатский контроль за реализацией национальных и партийных проектов.

• Участие в реализации проекта инициативного бюджетирования «Вам решать!»

• Участие в реализации национального проекта «Формирование комфортной городской среды».

• Волонтерская работа, активное личное участие, работа с волонтерами.

«Мы продолжим работать с волонтерами по разным направлениям. Вижу, как глубоко ребята
погружены в тему, в чём нуждаются солдаты, имея возможность напрямую общаться с ними во время
гуманитарных конвоев в зону СВО. У волонтеров есть конкретные рабочие предложения по отдельным
видам технического вооружения. В решении этих вопросов может потребоваться взаимодействие с
промышленными предприятиями Нижегородской области и других регионов. Будем действовать
сообща. Содействие государства и бизнеса, плюс народная инициатива - равно Победа в СВО», - Евгений
Люлин.

• Рабочие встречи с жителями, с ветеранами и инвалидами ВОВ, молодежью, с работниками бюджетной
сферы, промышленниками, представителями бизнеса, общественностью.

• Разъяснительная, информационная работа.



Приоритетные направления:

➢ Благоустройство школьных и дворовых 
территорий, установка детских и спортивных 
площадок.

➢ Ремонт школ, детских садов, учреждений 
дополнительного образования, больниц.

➢ Приобретение оборудования для объектов 
социальной сферы.

➢ Доступная среда, установка пандусов для 
маломобильных людей.

➢ Оказание материальной помощи гражданам 
в связи с трудной жизненной ситуацией.

➢ Реализация социальных проектов. 
Проведение международных фестивалей. 
Организация праздничных мероприятий.

4 
млн. рублей

Выделено из фонда                                
на поддержку территорий



28%

20%

3%

2%

17%

11%

3%

16%

Распределение обращений граждан, организаций 
по категориям  вопросов:

вопросы ЖКХ
благоустройство, строительство и ремонт дорог
здравоохранение и медицинское обслуживание
обращения, касающиеся работы органов власти, организаций и учреждений
вопросы социального обеспечения и иные социальные вопросы
материальная помощь
образование
другие вопросы



В течение года: проводил встречи, обсуждал вопросы развития, благоустройства округа; инспектировал ход строительства и реконструкции объектов, реализуемых в

рамках национальных и партийных проектов, участвовал в благотворительных акциях, в том числе, проводимых фракцией Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» (мероприятия к 78-летию Победы

в Великой Отечественной войне, «Собери ребенка в школу», «Парламентский урок для старшеклассников», «Разговор о важном», традиционная новогодняя благотворительная акция

"Елка желаний", Депутатская Елка, «С Новым годом, ветеран!» и др.), осуществлял мониторинг школ и детских садов на предмет готовности к образовательному процессу, проводил

встречи с ветеранами и инвалидами, работниками бюджетной сферы, молодежью, жителями; общественностью, промышленниками; вел волонтерскую деятельность; участвовал в

праздничных и других торжественных мероприятиях; помогал в реализации социальных проектов…



7 февраля - провёл расширенное совещание с главными врачами.

Итогом выработан план, по которому будет развиваться система здравоохранения в Дзержинске. Задачи
масштабные: открытие сосудистого центра, нового центра женского здоровья, переоснащение и создание единой
лаборатории, где современное оборудование будет работать на полную мощность, обслуживая город.

Особое внимание в рамках совещания было уделено развитию диагностического и лечебного
онкологического центра в Дзержинске. Это один из проектов программы «Дзержинск-100».

Сделано много: в стационаре №3, на базе которого реализуется проект, проведен ремонт помещений
химиотерапевтического и радиологического отделений; поставлено новое диагностическое оборудование,
операционная оснащена новыми хирургическими столами, лампами, оборудованием для лапароскопических
операций, создан комплекс лучевой терапии и приобретен микроавтобус для трансфера пациентов.

В планах – ремонт в операционном блоке и отделении реанимации в стационаре №3, а также
комплексное благоустройство и строительство здания для проживания пациентов, не нуждающихся в круглосуточном
наблюдении.

https://vk.com/video-161188333_456239443

https://dzertv.ru/?p=124885


▪ 4 ноября в Дзержинске  как президент футбольного клуба «Химик» чествовал команду - победителя 
Первенства России по футболу среди команд второй лиги.  Успех «Химика» - самый мощный за последние 
десять лет. В этом году команда совершила колоссальный прорыв, допустив лишь одно поражение в 17 играх. 

▪ «Химик» - спортивный бренд города, гордость Дзержинска. Возрождение «Химика» было бы невозможно без 
поддержки президента клуба Е. Люлина. 

«Футбол станет спортивной «визитной карточкой» Нижегородской области. Для этого в 
регионе будет выстроена единая футбольная вертикаль из двух ведущих клубов «Пари НН» и «Химика», а 
также молодежной команды. Тренировочный процесс тоже станет единым, материальная база серьезно 
укрепится, перед игроками откроются новые перспективы. При этом «Химик» останется лицом 
дзержинского футбола», - Евгений Люлин.

▪ 14 ноября обсудил с главой города Дзержинска Иваном Носковым планы развития города и проект
бюджета города на 2024 год и плановый период 2025-2026 гг.

▪ Проект бюджета города Дзержинска на 2024 год, как и в предыдущие три года, сбалансированный, и
сохранит свою социальную направленность. Доходы и расходы бюджета запланированы в объеме 8 млрд
933 млн рублей, и в первую очередь обеспечивают социально-значимые статьи.

▪ Кроме того, продолжается поэтапное снижение доли муниципального долга к собственным доходам
бюджета.



В 2023 году в Дзержинске отремонтировано 18 поселковых дорог по проекту «ВАМ РЕШАТЬ!». 
Благодаря активному участию жителей в губернаторском проекте инициативного бюджетирования «ВАМ РЕШАТЬ!»

дорожные организации заасфальтировали около 9,4 км дорог и тротуаров. Всего реализовано 23 инициативы жителей.    

В общей сложности на ремонт поселковых дорог:
✓ Израсходовано около 7 тыс. кубометров щебня;
✓ Уложено почти 32 тыс. квадратных метров асфальта;
✓ Направлено более 75 млн. рублей.  

Было                                          Стало 

o Проведен ремонт дороги в поселке для молодых 
семей на ул. Сосновая.



В 2023 году в рамках программы «Формирование 
комфортной городской среды» нацпроекта «Жилье 
и городская среда» в Дзержинске выполнены:

✓ первый этап благоустройства площади Свадебной,
✓ благоустроено  40 дворовых территорий,
✓ у озера Святое была возведена двухъярусная 

смотровая площадка, тротуар с озелененным 
газоном и расширена парковка для автомобилей. 

➢ На эти цели из бюджетов разного уровня было 
выделено порядка 72 млн. рублей. 

➢ Общая сумма финансирования на все объекты из 
бюджетов разного уровня составила более 200 млн. 
рублей. 

Депутатский контроль за ходом реализации национальных и партийных 
проектов.Дзержинск активно участвует в программе «Формирование комфортной городской среды»: за последние пять лет было благоустроено 10 

общественных пространств. Создание современных комфортных общественных пространств – приоритетная задача развития Дзержинска и одно 
из направлений подготовки города к 100-летнему юбилею.  



Осенью состоялся пуск газа в распределительный 
гаопровод на территории поселка Пыра.

▪ Реализация проекта газификации поселка 
стартовала в 2021 году со строительства 7 км 
газопровода высокого давления в рамках 
инвестиционного проекта компании 
«Дзержинскгоргаз». 

▪ Второй этап газификации - проектирование и 
строительство внутрипоселкового
газопровода в Пыре - проводился 
администрацией Дзержинска в рамках 
программы «Энергоэффективность и 
развитие энергетики Нижегородской 
области». 

▪ В общей сложности в ходе работ по 
газификации поселков Пыра и Пырские
дворики было проложено более 31 км 
газопровода и построено восемь 
газораспределительных пунктов.

В микрорайоне Комсомольский открыта школа «Город наук». Учебное заведение рассчитано на 792 ученика.
➢ Строительство новых образовательных учреждений и капитальный ремонт действующих школ – в числе 

приоритетных направлений народной программы «Единой России». 
➢ Строительство школы №2 «Город наук»  - один из проектов программы «Дзержинск-100». 

o На реализацию проекта строительства на условиях софинансирования из федерального, областного и 
городского бюджетов было выделено 985,2 млн рублей. 

«Город наук» состоит из девяти блоков с отдельными учебными помещениями для начального, среднего и 
старшего звена, а также отдельным входом для учеников младших классов. На уроках физкультуры, а также 
на дополнительных секциях дети могут заниматься в 25-метровом бассейне, двух спортивных залах общей 
площадью 600 кв. метров, в зале хореографии и на собственном скалодроме.В школе оборудовано 52 
кабинета, а также лаборантские, кабинеты для домоводства, занятий внешкольной деятельностью и другие.

Депутатский контроль за ходом реализации проектов.



Примеры положительных решений:

- устройство пандуса и входной группы в детской инклюзивной студии гончарства и керамики,

- замена по просьбе жителей старой горки и установка игрового комплекса на детской площадке,

- изготовление и установка домика «Бабы Яги» в сказочном комплексе на стадионе «Капролактамовец».

Третий год подряд Е. Люлин в партнерстве со спортивной школой олимпийского резерва «Салют» организовывает настоящую новогоднюю сказку и поздравления со
сладкими подарками для дзержинских ребятишек из многодетных семей, детей, добившихся значимых результатов в культурной, общественной и спортивной
жизни города, а также детей, чьи родители оказались в трудной жизненной ситуации.

было

стало

было

стало

стало



Помимо решения системных вопросов, в фокусе внимания - точечные проблемы. В течение года: работы по отсыпке щебнем наиболее
изношенных участков дороги; кронирование деревьев; уборка снега; решение проблем ЖКХ; благоустройство городских, дворовых
территорий; ремонт школьных и дошкольных учреждений, больниц; оснащение новым современным оборудованием; установка спортивного
и игрового оборудования на территориях школ и детских садов; помощь приемной семье в устройстве подъезда к дому; приобретение для
детей из многодетной семьи спортивного комплекса; помощь гражданам, оказавшимся в трудной жизненной ситуации; и др.



ПРОЕКТ «КУЛЬТУРА МАЛОЙ РОДИНЫ».

При поддержке Е.Б. Люлина, в партнерстве с музыкальной школой им. А.Н. Скрябина состоялся пятый юбилейный Международный конкурс 
молодых пианистов им. Л.А. Хвиливицкой. 

o Цель – продолжение традиций великой русской фортепьянной школы, сохранение памяти о выдающемся музыканте, внесшим
неоценимый вклад в развитие детской музыкальной педагогики. Особенно актуально эта тема звучит в год «Педагога и наставника».

Социальные проекты, реализованные в рамках работы депутата. 

ПРОЕКТ «НИЖЕГОРОДСКАЯ МАТРЕШКА».

o Цель конкурса – популяризация народного творчества и культуры как регионов России, так и народов мира; сохранение
нематериального культурного наследия.

o Участие в международном конкурсе-фестивале приняли солисты и коллективы не только из Нижегородской области,
городов России, но и жители Беларуси и Китая, более 400 участников в возрасте от 4 до 70 лет, в их числе и конкурсанты с
ограниченными возможностями.

«СНЕГОВИК-2023» .
o Проект реализуется совместно с командой депутата Городской Думы Дзержинска Сергея Чендырина. При поддержке 

Евгения Люлина в 2023 году в число традиционных номинаций ежегодного фестиваля-конкурса «Городской снеговик» была 
введена дополнительная номинация «СНЕГОВИК – НЕ СНЕГОВИК», в которой победила композиция детского сада №80 
«Белый лебедь». Все участники конкурса получили дипломы, призы, а самое главное зарядились хорошим настроением.              

o Цель проекта – развитие творческого потенциала как у отдельной личности, так и у коллектива; заряд позитивным настроем 
и обмен опытом.



ПРОЕКТ «ОСОБЕННОЕ СЧАСТЬЕ».

o Цель проекта - подарить детям с особенностями развития и их семьям незабываемые эмоции радости, частичку любви и 
веру в чудо.

o В рамках проекта проведены большие благотворительные акции - три больших праздника, посвященные Дню защиты 
детей, семилетию центра МАМАМОЖЕТ и в рамках новогодних мероприятий, а также акция «Коробка добра», которые 
Евгений Люлин поддержал и принял активное участие в их реализации.

ПРОЕКТ «УНИВЕРСИТЕТ СЕРЕБРЯНОГО ВОЗРАСТА»

o один из важных проектов, реализованных в Дзержинске для людей пожилого возраста.
o Цель - бесплатное обучение по различным направлениям (искусствоведение, краеведение, православие (история 

мировых религий), изобразительного искусство, правоведение, театральное мастерство, спорт и ЗОЖ).
o Задача – вовлечение людей старшего поколения в активную общественную жизнь, спорт, изучение нового.

ПРОЕКТ «ЮНАРМЕЙСКИЙ ОТРЯД».
o Цель проекта - воспитывать здоровых, патриотически настроенных граждан России, знать, помнить и чтить историю своей 

страны, любить Родину.
o Проект был реализован на базе школы №17 г. Дзержинска. В рамках этого проекта были закуплены 11 всесезонных 

комплектов формы для юнармейцев. Школа принимает участие в апробации введения начальной военной подготовки. 
Юнармейцы принимают активное участие в военизированных и спортивных соревнованиях, торжественных мероприятиях, 
несут вахту памяти, успешно сотрудничают с Центром патриотического воспитания.

o «Укрепление системы ценностей, патриотизма, духовности должно начинаться с детства», - Евгений Люлин.



Информация об отражении деятельности депутата в средствах массовой информации.                                               
Публикации в СМИ, интервью депутата на радио, телевидении, в интернет-изданиях.

2023 год: 
o в телевизионных репортажах - 841 упоминание,
o на интернет-сайтах – 12 425, 
o в региональных газетах - 287 публикаций, 
o в районных газетах – 1 882 публикаций, 
o свыше 25 телевизионных программ с участием,
o свыше 360 постов о насущном, важном, интересном.

Евгений Люлин вошёл в тройку лидеров медиарейтинга глав 
законодательных органов субъектов РФ.

По результатам сентябрьского рейтинга, подготовленного 
компанией «Медиалогия», спикер регионального парламента 
занял третье место среди 89 глав законодательных органов 
субъектов РФ. 
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Евгений Люлин поддержал предложение депутатов Госдумы РФ запретить вейпы для подростков.

https://pravda-nn.ru/news/nado-szhit-etot-prestupnyj-biznes-so-svetu-evgenij-lyulin-podderzhal-ideyu-o-polnom-zaprete-

vejpov/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fdzen.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D

https://nn.mk.ru/social/2023/01/19/predsedatel-zsno-evgeniy-lyulin-podderzhal-polnyy-zapret-veypov-dlya-

podrostkov.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fdzen.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D

Евгений Люлин внёс инициативу увеличить штраф за нарушение закона о тишине.

https://livennov.ru/news/2023-02-13-shtraf-za-narushenie-zakona-o-tishine-mogut-uvelichit-v-nizhegorodskoy-
oblasti/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fdzen.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D

https://nnews.nnov.ru/posts/87206?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fdzen.ru%2Fnews%2Fsearch
%3Ftext%3D

1 марта Евгений Люлин поручил Молодежному парламенту Нижегородской области изучить  деятельность ЧВК "Редан".

https://nn.rbc.ru/nn/freenews/63ff77519a794785d4520d46
https://livennov.ru/news/2023-03-01-spiker-zsno-evgeniy-lyulin-prizval-roditeley-ryedanov-posledit-za-detmi/
https://pravda-nn.ru/news/molodezhnyj-parlament-nizhegorodskoj-oblasti-izuchit-informatsiyu-o-chvk-redan/
https://opennov.ru/news/society/2023-03-01/76972
https://regionews.ru/5844392-2/
https://www.kommersant.ru/doc/5844392
https://apn-p.ru/events/lyulin-vyskazalsya-po-povodu-zaderzhaniya-podrostkov-v-nizhnem-novgorode/
https://newsroom24.ru/news/zhizn/260204/
https://news-life.pro/nnov-obl/343387969/

ТОП ИНФОРМАЦИОННЫХ ПОВОДОВ В СМИ

https://pravda-nn.ru/news/nado-szhit-etot-prestupnyj-biznes-so-svetu-evgenij-lyulin-podderzhal-ideyu-o-polnom-zaprete-vejpov/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fdzen.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D
https://nn.mk.ru/social/2023/01/19/predsedatel-zsno-evgeniy-lyulin-podderzhal-polnyy-zapret-veypov-dlya-podrostkov.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fdzen.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D
https://livennov.ru/news/2023-02-13-shtraf-za-narushenie-zakona-o-tishine-mogut-uvelichit-v-nizhegorodskoy-oblasti/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fdzen.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D
https://nnews.nnov.ru/posts/87206?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fdzen.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D
https://nn.rbc.ru/nn/freenews/63ff77519a794785d4520d46
https://livennov.ru/news/2023-03-01-spiker-zsno-evgeniy-lyulin-prizval-roditeley-ryedanov-posledit-za-detmi/
https://pravda-nn.ru/news/molodezhnyj-parlament-nizhegorodskoj-oblasti-izuchit-informatsiyu-o-chvk-redan/
https://opennov.ru/news/society/2023-03-01/76972
https://regionews.ru/5844392-2/
https://www.kommersant.ru/doc/5844392
https://apn-p.ru/events/lyulin-vyskazalsya-po-povodu-zaderzhaniya-podrostkov-v-nizhnem-novgorode/
https://newsroom24.ru/news/zhizn/260204/
https://news-life.pro/nnov-obl/343387969/


10 марта Евгений Люлин встретился с олимпийской чемпионкой по лыжному спорту
Еленой Вяльбе.
https://sportsweek.org/ru/skiing/news/344124156/

http://nn-news.net/other/2023/03/10/555144.html

https://sportsweek.org/ru/skiing/news/344138850/

https://bigpot.news/vyalbe/344138850/

https://news-life.pro/nizhniy_novgorod/344138850/

https://rss.plus/vyalbe/344138850/

Проблему нехватки квалифицированных рабочих кадров в промышленности обсудили на                                 
заседании Ассоциации молодежных парламентов ПФО в Ижевске.
https://nta-pfo.ru/news/society/2023/news_669425/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fdzen.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D

https://www.vremyan.ru/news/514156?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fdzen.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D

Евгений Люлин исполнил мечту 8-летней девочки из Дзержинска.

News-Life (news-life.pro), Москва, 18 апреля 2023, Люлин исполнил мечту 8-летний девочки из Дзержинска

Gorodskoyportal.ru/nizhny, Нижний Новгород, 18 апреля 2023, Люлин исполнил мечту 8-летний девочки из Дзержинска
Russian.city, Москва, 18 апреля 2023, Люлин исполнил мечту 8-летний девочки из Дзержинска
Дзержинское Телевидение (dzertv.ru), Дзержинск, 18 апреля 2023, Девочка на шаре: новогоднее желание юной жительницы Дзержинска исполнил председатель Заксобрания Евгений Люлин

"Гаражная амнистия" упростит куплю-продажу гаражей на законных основаниях", - Евгений Люлин.

Нижегородские новости (nnews.nnov.ru), Нижний Новгород, 27 апреля 2023, Евгений Люлин: "Гаражная амнистия" упростит куплю-продажу гаражей на 

законных основаниях"

News-Life (news-life.pro), Москва, 27 апреля 2023, Перечень документов для купли-продажи участков под гаражами сократили в Нижегородской области

НТА Приволжье (nta-pfo.ru), Нижний Новгород, 27 апреля 2023, Перечень документов для купли-продажи участков под гаражами сократили в Нижегородской 

области

https://sportsweek.org/ru/skiing/news/344124156/
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https://nta-pfo.ru/news/society/2023/news_669425/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fdzen.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D
https://www.vremyan.ru/news/514156?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fdzen.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D
https://news-life.pro/dzerzhinsk/347290453/
http://gorodskoyportal.ru/nizhny/news/society/82635468/
https://russian.city/nizhniy_novgorod/347290453/
https://dzertv.ru/devochka-na-vozdushnom-share-novogodnee-zhelanie-yunoj-zhitelnitsy-dzerzhinska-ispolnil-predsedatel-zaksobraniya-evgenij-lyulin/
https://nnews.nnov.ru/posts/88831
https://news-life.pro/penza/348055373/
https://nta-pfo.ru/news/jkh/2023/news_671450/


Евгений Люлин сообщил в своем Telegram-канале, что в Нижегородской области ожидается до 4,5 млн туристов в 2023 году.

Banknn.ru, Нижний Новгород, 17 мая 2023, Турпоток в Нижегородской области в 2023 году вырастет до 4,5 млн человек
Царьград (nn.tsargrad.tv), Нижний Новгород, 17 мая 2023, Турпоток в Нижегородскую область вырастет до 4,5 млн человек в 2023 году
NewsRoom24 (newsroom24.ru), Нижний Новгород, 17 мая 2023, Турпоток Нижегородской области может вырасти до 4,5 млн человек в 2023 году

Евгений Люлин: "Обновление научных кадров - важнейшая задача" – в Перми проходит Ассоциация законодателей
Приволжского федерального округа.

Волга ТВ, Нижний Новгород, 31 мая 2023, Как сделать сферу науки престижной для молодежи, обсудили молодежные парламентарии
Новости Нижнего Новгорода (nn-news.net), Нижний Новгород, 31 мая 2023, Молодежные парламентарии обсудили, как сделать сферу науки престижной для молодежи
Лента новостей Перми (perm-news.net), Пермь, 31 мая 2023, В Перми молодые парламентарии Поволжья обсудили возможности самореализации молодежи

«Всемирный фестиваль молодежи-2024 объединит активных и неравнодушных молодых людей из разных стран», - Евгений Люлин
24 июня Евгений Люлин принял участие в открытии нового арт-объекта, посвященного Всемирному фестивалю молодежи.

НТА Приволжье (nta-pfo.ru), Нижний Новгород, 24 июня 2023, Евгений Люлин: "Всемирный фестиваль молодежи-2024 объединит активных и неравнодушных молодых людей из разных
стран«
News-Life (news-life.pro), Москва, 24 июня 2023, Евгений Люлин: "Всемирный фестиваль молодежи-2024 объединит активных и неравнодушных молодых людей из разных стран«
Russia24.pro, Москва, 24 июня 2023, Евгений Люлин: "Всемирный фестиваль молодежи-2024 объединит активных и неравнодушных молодых людей из разных стран"

Евгений Люлин: «Участие в Петербургском международном экономическом форуме позволяет привлечь к себе новых инвесторов».
Петербургский международный экономический форум прошёл 14–17 июня 2023 года.

Advis.ru, Санкт-Петербург, 19 июня 2023, 26 соглашений более чем на 251 млрд рублей подписала нижегородская делегация на ПМЭФ-2023.News-Life (news-life.pro),

Москва, 19 июня 2023, 26 соглашений более чем на 251 млрд рублей подписала нижегородская делегация

https://www.banknn.ru/zhurnal/novosti/turpotok-v-nizhegorodskoy-oblasti-v-2023-godu-vyrastet-do-45-mln-chelovek
https://nn.tsargrad.tv/news/turpotok-v-nizhegorodskuju-oblast-vyrastet-do-45-mln-chelovek-v-2023-godu_785721
https://newsroom24.ru/news/zhizn/263804/
https://www.volga-tv.ru/news/novosti/n-kak-sdelat-sferu-nauki-prestizhnoy-dlya-molodezhi-obsudili-m/
https://nn-news.net/other/2023/05/31/567117.html
https://perm-news.net/politics/2023/05/31/226830.html
https://nta-pfo.ru/news/pfo/2021/news_673955/
https://news-life.pro/sochi/352905867/
https://news-life.pro/sochi/352905867/
https://russia24.pro/nnov-obl/352905867/
https://russia24.pro/nnov-obl/352905867/
http://www.advis.ru/php/view_news.php?id=132575EF-D185-4245-AE30-35136D9ED3DD


Всемирный фестиваль молодежи-2024 объединит активных и неравнодушных молодых людей из разных стран», - Евгений Люлин.
24 июня председатель Законодательного Собрания Нижегородской области Евгений Люлин принял участие в открытии нового арт-
объекта, посвященного Всемирному фестивалю молодежи.

НТА Приволжье (nta-pfo.ru), Нижний Новгород, 24 июня 2023, Евгений Люлин: "Всемирный фестиваль молодежи-2024 объединит активных и
неравнодушных молодых людей из разных стран«
News-Life (news-life.pro), Москва, 24 июня 2023, Евгений Люлин: "Всемирный фестиваль молодежи-2024 объединит активных и неравнодушных молодых
людей из разных стран«
Russia24.pro, Москва, 24 июня 2023, Евгений Люлин: "Всемирный фестиваль молодежи-2024 объединит активных и неравнодушных молодых людей из
разных стран"

Евгений Люлин: «Участие в Петербургском международном экономическом форуме позволяет привлечь к себе новых
инвесторов». Петербургский международный экономический форум прошёл 14–17 июня 2023 года.

Advis.ru, Санкт-Петербург, 19 июня 2023, 26 соглашений более чем на 251 млрд рублей подписала нижегородская делегация на ПМЭФ-2023.

News-Life (news-life.pro), Москва, 19 июня 2023, 26 соглашений более чем на 251 млрд рублей подписала нижегородская делегация

Евгений Люлин: "Регионы РФ должны активно включиться в реализацию мегапроектов для решения задачи технологического
суверенитета«. Законодатели ПФО обсудили ключевые для округа экономические вопросы.

Волга ТВ, Нижний Новгород, 1 июня 2023, В 68-м заседании Ассоциации законодателей ПФО принял участие Евгений Люлин

ННТВ # Нижний Новгород, Нижний Новгород, 1 июня 2023, Евгений Люлин принял участие в 68-м заседании Ассоциации законодателей ПФО

«Потенциал развития сотрудничества регионов России и Беларуси огромен!» - Евгений Люлин принял участие в Х Форуме 
регионов России и Белоруссии.

Russia24.pro, Москва, 27 июня 2023, Евгений Люлин: "Потенциал развития сотрудничества регионов России и Беларуси огромен!"

НИА Нижний Новгород (niann.ru), Нижний Новгород, 27 июня 2023, Евгений Люлин: "Потенциал развития сотрудничества регионов России и Беларуси огромен!"

News-Life (news-life.pro), Москва, 27 июня 2023, Евгений Люлин: "Потенциал развития сотрудничества регионов России и Беларуси огромен!"

https://nta-pfo.ru/news/pfo/2021/news_673955/
https://news-life.pro/sochi/352905867/
https://news-life.pro/sochi/352905867/
https://russia24.pro/nnov-obl/352905867/
https://russia24.pro/nnov-obl/352905867/
http://www.advis.ru/php/view_news.php?id=132575EF-D185-4245-AE30-35136D9ED3DD
https://www.volga-tv.ru/news/novosti/n-v-68-m-zasedanii-assotsiatsii-zakonodateley-pfo-prinyal-ucha/
https://nntv.tv/?id=280415
https://russia24.pro/353135604/
https://www.niann.ru/?id=593887
https://news-life.pro/ufa/353135604/




«Форум укрепил лидерство и авторитет Нижегородской области», - Евгений Люлин прокомментировал итоги
Национального рейтинга состояния инвестиционного климата 16 июня 2023 года.

ИА ИФ-Регион (ifregion.com), Нижний Новгород, 16 июня 2023, Евгений Люлин: "Мы - третьи в России, и это выдающееся достижение!"

Новости Нижнего Новгорода (nn-news.net), Нижний Новгород, 16 июня 2023, Евгений Люлин: "Мы - третьи в России, и это выдающееся достижение!"

НТА Приволжье (nta-pfo.ru), Нижний Новгород, 16 июня 2023, Евгений Люлин: "Мы - третьи в России, и это выдающееся достижение!"

Евгений Люлин: "Лидерство региона в федеральном рейтинге подтверждает правильность выбранной стратегии».                  

Принял участие в работе международной промышленной выставки "Иннопром-2023" в Екатеринбурге

Russian.city, Москва, 10 июля 2023, Нижегородская область стала лучшей по господдержке

промышленности в рейтинге Минпромторга РФ

Борское информационное агентство, Бор, 10 июля 2023, Нижегородская область стала лучшей по

господдержке промышленности в рейтинге Минпромторга РФ. Рейтинг представлен на выставке "Иннопром-2023"

Рамблер/финансы (finance.rambler.ru), Москва, 10 июля 2023, Нижегородская область стала лучшей по господдержке промышленности в рейтинге Минпромторга РФ

"Чтобы решать сегодняшние задачи, молодежь должна держать руку на пульсе", - Евгений Люлин принял участие во 

внеочередном заседании Ассоциации молодежных парламентов, которое прошло в рамках форума "1Волга". 

Арзамас (arzamas-gid.ru), Арзамас, 28 июля

2023, Евгений Люлин: "Чтобы решать сегодняшние задачи, молодежь должна держать руку на пульсе«

Волга ТВ, Нижний Новгород, 28 июля 2023, На

молодежном форуме ЧВолга" Евгений Люлин пообщался с нижегородской делегацией

Аргументы и Факты (nn.aif.ru), Нижний
Новгород, 28 июля 2023, Спикер нижегородского ЗС Евгений Люлин вышел в телеэфир босиком и в шортах

https://ifregion.com/2023/06/16/evgenij-lyulin-my-treti-v-rossii-i-eto-vydayushheesya-dostizhenie/
https://nn-news.net/economy/2023/06/16/569419.html
https://nta-pfo.ru/news/economy/2023/news_673607/
https://russian.city/nizhniy_novgorod/353964065/
https://russian.city/nizhniy_novgorod/353964065/
https://biabor.info/news/bngubernia/16191-nizhegorodskaya-oblast-stala-luchshej-po-gospodderzhke-promyshlennosti-v-rejtinge-minpromtorga-rf-rejting-predstavlen-na-vystavke-innoprom-2023
https://biabor.info/news/bngubernia/16191-nizhegorodskaya-oblast-stala-luchshej-po-gospodderzhke-promyshlennosti-v-rejtinge-minpromtorga-rf-rejting-predstavlen-na-vystavke-innoprom-2023
https://biabor.info/news/bngubernia/16191-nizhegorodskaya-oblast-stala-luchshej-po-gospodderzhke-promyshlennosti-v-rejtinge-minpromtorga-rf-rejting-predstavlen-na-vystavke-innoprom-2023










Евгений Люлин награжден Благодарностью полпреда
Президента РФ в ПФО за большой вклад в развитие
Ассоциации законодательных органов государственной
власти субъектов РФ Приволжского Федерального
округа и активную законотворческую деятельность.

Получил Благодарственное письмо от войсковой части, 
находящейся в зоне специальной военной операции.

o Спикеру регионального парламента выразили благодарность за личный вклад в обороноспособность страны 
и оказанную гуманитарную помощь личному составу части в ходе СВО.

Получил награду за вклад в развитие молодёжного парламентаризма -
благодарственное письмо Палаты молодых законодателей при Совете
Федерации РФ за особый вклад в законотворческую деятельность и развитие
молодежного парламентаризма в стране. за особый вклад в законотворческую
деятельность и развитие молодёжного парламентаризма в стране.



За выдающиеся личные заслуги в общественно значимой для
всей Нижегородской области сфере деятельности,
направленной на благо населения области присвоено Почетное
звание "Почетный гражданин Нижегородской области".

«Очень благодарен за такую награду, считаю, 

что это высшая награда, которую может 

заслужить нижегородец. Я 49 лет тружусь на 

этой земле, стараюсь делать это честно и 

достойно. Обещаю, что буду продолжать 

трудится на благо земли нижегородской», -

Евгений Люлин.


